



## LOS TRAFICANTES DEL TEMPLO

Tercer domingo

Juan 2, 13-25

Es un gesto mesiánico detectar la corrupción, en los que son elegidos para entregar salvación.

El gran celo por el Templo, le llevó un día a Jesús a expulsar la corrupción: y le sentencian a cruz. Con azote de cordeles los echa a todos del Templo, diciendo que es el lugar de oración y buen ejemplo. Le piden explicaciones por expulsar comerciantes, cambistas y vendedores y a los que son traficantes.

—Se va a destruir el Templo y Yo lo levantaré. Sólo tres días requiero y mi gloria os mostraré.

Jesús habla de su Cuerpo, que Él iba a resucitar al tercer día de muerto. Mas no entendieron su hablar.

Más tarde lo entenderán al verlo resucitado, y entonces recordarán que ya lo había anunciado. En la fiesta de la Pascua al oírlo, en Él creyeron por los milagros que hacía y el amor que percibieron.

Te damos, Señor, la vida. Llénala de tus riquezas, de fe, bondad y esperanza, de amor y delicadeza.

JOSE MARIA  
CUADRADO  
APARICIO

El 30 de Septiembre del presente año hubiera cumplido los 100.

Asistió a la escuela del pueblo hasta los 14 años en que se fue a estudiar a Salamanca a la normal de Magisterio juntamente con Rosalina (hermana de Alfredo) y Agustina (hermana de D. Rafael).

Hizo magisterio y acabó la carrera, pero nunca llegó a ejercer (lo que hubiera querido) porque la acabó en junio y la guerra empezó en julio y que fue lo que torció su vida. Por tener estudios ya entró en el ejército de alférez.

En la mili le "tocó" Melilla pero no fue hasta después de acabada la contienda. Militar en Tánger, Tetuán, Zaragoza, Madrid, Canarias, Tarragona, Zamora... fue herido de guerra en un muslo participando en la batalla del Ebro y en Madrid en la Casa de Campo.

Medallas, galones, condecoraciones fueron el reconocimiento a su servicio. En un acto bélico murieron todos los militares excepto él y otros tres compañeros.

Y aquel niño que nació el último día de sept. de 1912, a las tres de la mañana de un lunes, hijo de Joaquín y Dorotea (hermanos a su vez es del "tío" Tino y Adela y que se casaron el mismo día y en la misma ceremonia) casó en La Moralita con Eulalia el 22 de Agosto de 1940, con 28 años él y 25 ella. José Ma falleció próximo al año 90 y con más de 75 años de vida. Tuviéreron hasta 8 hijos (6 hombres y 2 mujeres) de los que al día de hoy viven todos ellos. La madre, Eulalia, falleció en 2010 ya con 95 años.

Y si las "circunstancias" (que nadie quiso) le hicieron cambiar de "carrera" a José María (su "tío Pepe" para los sobrinos), a fé que lo aprovechó bien y le fueron llevando los reconocimientos y los ascensos, principalmente estando en Cartagena y en Barcelona: juez militar, comandante y en contacto frecuente con el pueblo que le vió nacer a través de sus hermanos Teófilo, el mayor, y Paula, la más pequeña. Sus " tíos" Tino y Adela fueron sus padrinos, los del bautismo tres días después de nacer.

Y, como dato curioso, uno de los testigos de su boda en La Moralita fue nada más y nada menos que José Antonio García Estévez que, si no te dice nada este nombre, bajo él se oculta "el tío Tobalo" con su tamboril y su flauta y que fue a amenizar el baile correspondiente. (sigue atrás)



**"SANCHOS"**  
**X EL MUNDO**



Que sepamos, José María fue monaguillo de bautismo en una sola ocasión. Y el otro "monaguillo" fue, con él, fue nada más y nada menos que Felicísimo Aparicio.

#### MONAGUILLOS de los años 34-35-36

Ver que en los números 221-222 y 224 se publicaron los nombres de los niños monaguillos desde los años 37 al 41.

Hasta ese año, 1941, vamos a completar la relación pero hacia atrás (en los años):

#### DE LOS AÑOS 1934-35 y 36:

Miguel Aº Vicente Nieto  
Augusto Morales Arroyo  
Tomás Holgado Morales  
José Benito Vicente Nieto  
RAFAEL SANCHEZ PASCUAL  
José Arquímedes Moro Montero  
Miguel Moro Montero  
Baltasar Nieto Rodríguez  
José Manuel Moro Montero  
Anselmo Montero Montero  
Gregorio Moro Cuadrado  
Eliezer Montero Holgado  
Luis Morín Moro  
José Manuel Vicente Vicente  
Aristónico Morales Morales  
Geminiano Montero Holgado  
Marino Martín Martín

A destacar y con letra mayúscula a RAFAEL SANCHEZ PASCUAL, no por "enchufe" sino porque batió todos los records en cuanto a participación en los "bautizos", por número de veces y por años. No es de extrañar, pues, que de monaguillo... al seminario y de allí al sacerdocio.

#### Y DIÓ EN EL CLAVO !!

Pues resulta que José María y su hermana Paula estaban jugando en el corral del Sr. Claudio (próximo a la casa de sus tíos Tino y Adela) con otros niños más. No sé quién les dijo que a la casa de Claudio había llegado un "adivinador" y allá que se fueron corriendo.

El primero que se ofreció fue José María y el tal adivino le predijo que llegaría a ser militar y de muy alta graduación. Y los chavales salieron corriendo y riéndose.

#### ¡MIL GRACIAS!, PORQUE LO ENTENDISTE

Al mandarme tu "currículum" que incluí en la hoja 238, me decías:

"Gracias por haberte acordado de mí para incluirmé en "SANCHOS POR EL MUNDO".

Y es que esta es la filosofía de este espacio: que los que, nacidos en El Cubo, y que habéis desarrollado vuestra actividad laboral fuera de él, tengáis una oportunidad de contarnos vuestras experiencias y os sintáis orgullosos de vuestra tierra y nosotros, vuestros paisanos, de vosotros.

Es pues, y así lo has considerado tú, un honor y una oportunidad para tí el participar en la vida del pueblo y de estar un poco más cerca de él.

Fuera, pues, falsas modestias y respetos al "qué dirán". ¿O es que no es lícito y saludable recordar tiempos pasados y personas de nuestra vida de pequeños y de jóvenes? ;Sólo con lo que se disfruta con ello, ya merece la pena.

Agradecido yo, mira, tarareo tu nombre en diminutivo que cantaba el gran Nat King Cole:

"Si ....se fuera con otro  
la seguiría por tierra y por mar..."

Gracias, pues, a tí...